

PROCÈS-VERBAL

Assemblée Générale du 19 novembre 2022 à Château-Thébaud

PRÉSENTES OU REPRÉSENTÉES :

Amicales laïques, associations de :

Basse-Indre, Le Loroux-Bottereau, Montbert, Bouaye, Bouguenais Bourg, Bouguenais les Couëts, Couéron, Etoile sportive Couéron, Château-Thébaud, la Chevrolière, Montoir de Bretagne Albert Vinçon, Nantes les Agenêts, Nantes Doulon, Usep Ledru Rollin, AL Ensemble vocal Nota Bene, les Marsauderies, ALPAC, La Turmelière, Maison des Citoyens du Monde, ALECS, Orvault Petit Chantilly, Oudon, Pont-Château, AEPR, Rezé Houssais Chêne Creux, Rouans, Nantes les Garennes, Saint-Brévin les Pins, Saint-Etienne de Montluc, Saint-Herblain Bourg, Saint-Hilaire de Clisson, Saint-Jean de Boiseau, Saint-Lumine de Clisson Lucie Aubrac, Sainte-Pazanne, Saint-Sébastien sur Loire, Savenay, les Sorinières, Vallet, Vertou,

ORDRE DU JOUR :

- Introduction de l'assemblée générale plénière et des modalités de fonctionnement par Yves Pouzaint, Président de la FAL 44
- Vote du PV AG 2021
- Rapport moral par Yves Pouzaint, Président de la FAL 44
- Rapport d'activités par Florence Lacaze, Secrétaire Générale de la FAL 44
- Intervention de Diane Hardy, chargée de mission nationale déléguée Restauration scolaire et pause méridienne
- Intervention de Louise Bougot, chargée de mission Vie associative et citoyenneté, Christophe THOMIN et Frédéric Bonneau, de l'Amicale laïque d'Oudon
- Questions réponses avec la salle
- Vote du rapport d'activité 2021-2022
- Interventions institutionnelles
- Présentation des candidats au conseil d'administration et vote
- Résultats des votes des candidats au conseil d'administration de la FAL 44
- Clôture de l'assemblée générale plénière

Le samedi 19 novembre 2021 à Château-Thébaud, les membres de la Fédération des Amicales Laïques de Loire-Atlantique se sont réunis en assemblée générale ordinaire sur convocation du président Yves Pouzaint.

Il a été établi une feuille d'émargement.

L'assemblée était présidée par Monsieur Yves Pouzaint, président de la FAL 44.

Il était assisté de Monsieur Martial Gombert, Trésorier de la FAL 44 et de Madame Gaëlle Bénizé, Vice-présidente de la FAL 44, en qualité de secrétaires de séance.

L'assemblée a donc pu valablement délibérer, conformément à l'article 8 des statuts.

L'ordre du jour a été rappelé par le Président.

INTRODUCTION DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE PLÉNIÈRE & DES MODALITÉS DE FONCTIONNEMENT PAR YVES POUZAIN, PRÉSIDENT DE LA FAL44

Le Président de la Ligue de l'Enseignement FAL 44 accueille l'assemblée,

VOTE DU PV AG 2021

Conformément à l'ordre du jour, le président de séance met au vote le PV de l'AG 2021 :

Vote	Résultat
Procès-verbal de de l'assemblée générale 2021	Adopté à l'unanimité

RAPPORT MORAL PAR YVES POUZAIN, PRÉSIDENT DE LA FAL 44

« Cher·es ami·es, cher·es camarades, militantes et militants de notre réseau, salarié·es de nos structures, c'est avec plaisir que nous retrouvons autour de ce temps statutaire qui va me permettre de rappeler nos fondamentaux, les valeurs que nous portons et fixer le cap pour l'année à venir.

Notre projet fédéral 2019/2024 est le guide de nos actions et s'articule autour de trois axes :

- Développer l'ensemble de nos actions avec notre réseau
- Renforcer notre engagement en tant que mouvement complémentaire de l'école,
- Soutenir la mobilisation et la structuration des associations pour une société plus juste et plus équitable

L'Éducation et la laïcité encore et toujours

Il a deux ans, Samuel Paty était sauvagement assassiné parce qu'il faisait simplement son métier d'enseignant : éveiller le sens critique de ses élèves.

Par cet assassinat, c'était notre modèle républicain d'éducation, former des femmes et des hommes capables d'avoir leur libre arbitre, qui se trouvait remis en cause de façon inacceptable.

Aujourd'hui parce que l'idéal républicain n'est plus au rendez-vous, les forces de l'obscurantisme reprennent de la vigueur, et ce n'est pas Contrat d'engagement républicain qui peut apporter une solution.

Sachons garder résolument notre cap pour une éducation laïque qui tienne ses promesses.

La peste des idées extrémistes

L'extrême droite, durant la guerre de 39/45 a été au pouvoir en France et elle a montré à cette époque sont vrai visage : racisme, antisémitisme, discriminations, rejet des principes démocratiques.

Nous devons craindre celles et ceux qui promeuvent des idées simplistes, car les solutions qu'ils proposent ne résoudront jamais les difficultés des laissés pour compte.

Comme Jean Macé en 1866 un de nos fondateurs, il faut promouvoir le bulletin de vote, lutter contre l'abstention, défendre l'éducation et la vigilance citoyenne.

Faire société avec tous et appeler le droit aux vacances

Le philosophe Alain écrivait « ne vouloir faire société qu'avec ceux qu'on approuve en tout, c'est chimérique et c'est le fanatisme même ». C'est l'attention que l'on porte aux autres qui permet de faire société.

Les vacances ne sont pas un luxe, elles doivent être possibles pour toutes et tous. Ce sont des temps positifs pour le développement social, les apprentissages, ou du lien intergénérationnel.

La ligue par ses actions sociales de proximité, ses centres de vacances, les classes de découverte qu'elle accueille, est un fer de lance de ce mouvement.

La réhabilitation du centre des Moussaillons, l'ouverture du Centre International de Séjour Nantais montre que notre fédération garde toute sa place au sein de ce mouvement.

Le fait associatif, une force citoyenne et collective, au service de l'éducation populaire

Les associations sont le terreau d'une société civile dynamique et elles illustrent la solidarité, l'entraide, l'intérêt général.

Un grand bravo à vous qui faites tant pour que les un·e·s et les autres puissent partager le plaisir d'être ensemble dans le sport, les activités créatives et culturelles, éducatives, et numériques.

A la ligue de l'enseignement l'action de nos associations est inscrite au sein d'une démarche d'éducation populaire s'appuyant sur trois principes :

- Que collectivement on ne laisse de côté aucune partie de la population
- Que soient cohérentes nos actions du local au national
- Que la lutte contre les déterminismes sociaux, les discriminations et les racismes soit au service de l'universalisme

Engagement, capacité à évoluer et action collective

La période actuelle nous oblige à faire preuve de détermination à appliquer notre projet fédéral, et d'une grande humilité dans la mise en œuvre de nos actions au jour le jour.

Il nous faut l'engagement de nos militantes et militants, de nos associations locales, de notre conseil d'administration, des salarié·es de notre fédération et des adhérent·es de nos associations.

Une société démocratique et républicaine ne peut être construite avec les seuls consommateurs, il faut une démarche citoyenne collective.

Nous devons collectivement être capables d'évoluer! En tenant compte des changements multiples de notre environnement, au risque d'être déconnectés des réalités et dans l'incapacité humaine, organisationnelle, financière et politique d'appliquer notre Projet.

En conclusion, il faut rappeler que ce sont les citoyen·ne·s engagé·es collectivement avec les structures qu'ils et elles auront mis en place qui pourront permettre d'aller vers l'idéal démocratique, une république laïque qui tienne ses promesses.

Je souhaitais remercier Maurice Berthiau, notre vice-Président délégué pour ses contributions qui m'ont permis de présenter ce rapport moral.

Longue vie à la Ligue-FAL 44 !

Yves Pouzaint Président Ligue-FAL44

Maurice Berthiau Vice-Président délégué Ligue FAL44

Comme chaque année cette intervention se situe en synthèse du rapport d'activité écrit que vous avez reçu et sur lequel vous serez amené·es à voter tout à l'heure.

L'année que nous venons de vivre a fortement ressemblé à la précédente. L'activité de la fédération, très dense, a de nouveau relevé de la gestion de la pandémie et des mesures à prendre pour sauvegarder nos projets. Ceux qui étaient à l'arrêt ont repris progressivement. Notre activité a également porté sur l'appui en direction des équipes éducatives des établissements scolaires qui n'ont cessé de repousser, entre autres, leurs projets de classes de découvertes. De la même façon, les associations ont jonglé entre ouvertures et fermetures d'activités, gestion de la situation, particulièrement pour celles qui comptent des salarié·es.

A ce titre, les schémas des évolutions des affiliations s'ils montrent une stabilité du nombre d'affiliation sur ces dix dernières années, confirment néanmoins une érosion relative mais existante des adhésions sur laquelle le service vie associative travaille au quotidien avec vous .

Si notre force réside toujours dans la forte mobilisation des bénévoles, pour nous comme de manière générale pour les associations (et vous avez diffusé derrière moi des éléments d'étude réalisée en Pays de la Loire par le Mouvement associatif dont nous sommes respectivement avec Alain Forest président et vice présidente) après deux ans en distanciel, le renouvellement des dirigeant·es et les sujets liés à la gouvernance sont brûlants d'actualité.

C'est également pour nous, secteur de l'animation et du tourisme social, la question de l'avenir de nos métiers essentiels qui se pose, métiers à fort engagement et ce, que l'on soit animateur ou animatrice, chargé·e de mission ou en poste administratif. Nous associons les collectivités à nos réflexions et besoins communs : les services jeunesse de celles-ci étant également fortement impactés.

Au-delà, et comme beaucoup, nous avons eu à gérer la problématique des passes sanitaires, des recrutements et des absences au dépend de la créativité pédagogique nécessaire pour répondre aux besoins émergents.

Il n'en reste pas moins que les services et établissements de notre fédération ont cette année encore fait preuve d'une mobilisation sans faille.

Citons particulièrement :

- Les actions participant de la continuité éducative avec la réouverture des classes de découvertes dans un contexte d'absences liées au COVID, compensé fortement par la mobilisation collective des équipes et l'intervention en milieu scolaire renouvelées avec la transition écologique comme thématique de la rencontre des délégué·es élèves. Après s'être tenu en distanciel, l'évènement devrait se dérouler en présentiel pour sa prochaine édition.

- En second L'inclusion sociale, notamment en direction des personnes exilées, s'inscrit désormais dans la continuité de notre action. Nous accueillons ainsi à Préfailles, pendant la période hivernale, des usagers issus de l'action sociale, comme ça a été le cas cette année pour de jeunes mineurs non accompagnés suivis par le Département. Nous avons de même, en réponse à une sollicitation de la préfecture, apporté un soutien aux familles ukrainiennes réfugiées via l'intervention sur des temps d'accueil de volontaires en service civique de notre réseau. Nous assurons par ailleurs pour le compte de l'État (via l'OFII -Office Français de l'Immigration et l'Intégration), la formation au contrat d'intégration républicaine pour les personnes en attente du statut de réfugié·e, dans une dynamique d'éducation populaire. Enfin nous avons activement participé de la consultation sur la solidarité de la ville de Nantes (notre contribution est disponible sur le site Internet de Nantes Métropole).

- Enfin La confirmation de nos engagements au sein du service civique, dispositif d'engagement volontaire pour lequel un travail d'élargissement a été mené en direction des jeunes et associations des quartiers populaires d'ordinaire faiblement touchés. Le service civique comme outil préventif du décrochage scolaire reste un réel sujet à retravailler avec les services de l'État, afin d'offrir aux jeunes une chance de continuité scolaire ou formative.

La transition écologique qui, avec la solidarité, a été cette année encore notre fil conducteur, n'a pu être travaillée autant que nous le souhaitions, un travail de recensement est en cours de réalisation auprès des associations qui composent notre fédération. Vous verrez en parcourant ce rapport que des actions ont vu le jour, notamment sur les pratiques alimentaires, J'ai donc sollicité Diane Hardy, coordinatrice formatrice en charge de l'accompagnement sur la pause méridienne et la restauration scolaire pour qu'elle vienne nous présenter quelques éléments de son activité .

Enfin, la citoyenneté, tout particulièrement la lutte contre la rupture démocratique, nous a encore mobilisés cette année. Notre coordination des semaines d'éducation contre les discriminations a amené la ville de Nantes à nous solliciter pour les actions de lutte contre l'esclavage. Notre investissement dans la politique de la ville avec les associations des quartiers populaires nous ont à nouveau permis de faire du lien entre vécu du terrain et politique publique.

Mais c'est surtout sur le risque de rupture démocratique que nous avons mobilisé notre réseau, face au taux d'abstention abyssal et au risque majeur que constitue et continuera de représenter l'extrême droite pour tout ou partie de nos concitoyen·nes. Je laisserai la parole à Louise Bougot, chargée de mission à la vie associative et à l'amicale laïque de Oudon pour vous en dire plus.

Les témoignages que nous venons d'avoir et je remercie les jeunes qui ont réalisé ce petit film, nous rappelle qu'agir pour la solidarité quotidienne comme nous le faisons ensemble, est une ressource essentielle pour venir compenser colère et sentiment d'exclusion, Gilles Deleuz disait « La joie est résistance, parce qu'elle n'abandonne pas » et la force de l'engagement qui est le nôtre n'est il pas dans le sens de cette joie à participer à propager des valeurs qui nous ressemblent ?

Dans un contexte d'évolution parlementaire et gouvernemental qui inquiète, d'une école de la République fragilisée, notre fédération n'oublie pas que l'éducation est, « l'arme la plus puissante pour changer le monde » en référence à Nelson Mandela. Pour remplir nos missions de complémentarité éducative émancipatrice, les moyens qui nous seront alloués constituent un enjeu fondamental. Avec nationalement 5 millions d'élèves issus de familles pauvres il reste beaucoup à faire dans nos engagements et ceux des amicales, pour créer les conditions d'une réelle égalité scolaire et sociale.

Détenir l'héritage qui est le nôtre nous impose de rappeler sans cesse, dans les textes et par les actes, qu'il ne doit pas y avoir d'exception dans l'égalité Républicaine, mais des modalités constantes pour que la République tienne ses promesses de fraternité, d'égalité, de liberté et de solidarité. Les administrateurs et administratrices, les salarié-es de la Ligue de l'enseignement - FAL 44 y travaillent chaque jour.

INTERVENTION DE DIANE HARDY, CHARGÉE DE MISSION NATIONALE DÉLÉGUÉE RESTAURATION SCOLAIRE ET PAUSE MÉRIDIENNE DE LA LIGUE DE L'ENSEIGNEMENT – FAL 44

Bonjour à toutes et à tous,

Avant toutes choses je vais me présenter à vous. Je suis Diane Hardy salariée à la FAL44 au service formation où j'occupe la fonction de formatrice-coordinatrice dans le domaine des politiques éducatives et plus spécifiquement sur celui de la pause méridienne.

Également chargée de mission nationale "Pause méridienne restauration" à la Ligue de l'Enseignement nationale, c'est à dire que j'accompagne notre réseau sur ces enjeux et son développement.

Les savoirs que nous développons à la FAL44 depuis plusieurs années sur le domaine de la restauration collective, nous ont amenés à nous faire repérer par Too Good To Go (une référence dans la lutte contre le gaspillage alimentaire grand public) en 2020.

Voulant élargir et sensibiliser les futurs consommateurs de demain, TGTG nous a sollicités pour un partenariat dans le cadre de la création d'outils à destination du monde éducatif pour ainsi éduquer à la lutte contre le gaspillage alimentaire.

Le programme "Mon école Anti-Gaspi" a vu le jour en 2021. Celui-ci se décline en 3 kits pédagogiques à destination des enseignants, des agents de restauration et des animateurs.

Nous y retrouvons un panel d'activités à la fois culturelles, sportives, éducatives et citoyennes, avec les outils pour l'animation.

Les kits sont clés en main et ils sont gratuits (sur simple téléchargement).

Partenaire de l'Éducation nationale, et reconnu par les partenaires (ANDEV AGORES) sur les enjeux éducatifs autour de l'alimentation et de ses conséquences, nous avons toute légitimité à pouvoir intervenir et sensibiliser sur ces sujets qui font l'actualité et qui nous animent.

Plus largement, les enjeux autour de l'alimentation sont aussi ceux du vivre ensemble et je parle là du principe de laïcité. Aujourd'hui, selon l'ANDEV, 85% des problématiques que les collectivités ont à gérer sur le service de la restauration collective sont liées à la laïcité. Alors que le cadre réglementaire est clair, l'usager pousse toujours plus loin ses attentes. Acteur reconnu dans ce domaine, la Ligue a notamment rédigé un guide sur la "Laïcité et la restauration scolaire", celui-ci fait encore référence.

Mes fonctions m'amènent à accompagner tous les acteurs éducatifs, qu'ils soient des collectivités territoriales ou associatifs, sur du conseil, du diagnostic et de la formation.

Aussi, n'hésitez pas à nous solliciter pour vous accompagner. Merci pour votre attention.

INTERVENTION DE LOUISE BOUGOT, CHARGÉE DE MISSION VIE ASSOCIATIVE ET CITOYENNETÉ DE LA LIGUE DE L'ENSEIGNEMENT – FAL 44, CHRISTOPHE THOMIN, SECRÉTAIRE DE L'AMICALE LAÏQUE D'ODON ET FRÉDÉRIC BONNEAU, VICE-PRÉSIDENT DE L'AL D'ODON ET ADMINISTRATEUR À LA FAL44

Sur la saison 2021-2022 nous avons mis en place le projet Agir en citoyen-ne. Dans la continuité des actions d'éducation à la citoyenneté que nous portons et au regard de l'année électorale de 2022, il nous semblait particulièrement pertinent de proposer des actions de lutte contre le risque de rupture démocratique. Il s'agit d'un projet à destination du grand public et pouvant être utilisé par le réseau des associations affiliées à la Ligue de l'Enseignement - FAL44. On y retrouve notamment une campagne de mobilisation, des outils pédagogiques, un podcast.

Campagne de mobilisation

Pour mettre un coup de projecteur sur les élections présidentielles et l'importance qu'elles représentent pour le fonctionnement de la démocratie, deux cartes postales avec un visuel et un message fort ont été diffusées : elles sont à votre disposition sur les tables, je vous invite à les découvrir ou les redécouvrir.

Des outils pédagogiques

Nous souhaitons proposer une action d'éducation populaire avec pour objectif de faire connaître aux citoyen·nes leurs droits, le fonctionnement de la vie publique et politique afin qu'ils et elles puissent exercer au mieux leur citoyenneté.

Nous avons produit une fiche « s'inscrire sur les listes électorales » afin d'expliquer et de rendre accessible la démarche.

Un déroulé clef en main afin d'animer un atelier-débat sur la thématique du vote a été mis à disposition des associations du réseau de la FAL44.

L'AL d'Oudon qui a mis en place cet atelier-débat va pouvoir nous raconter son expérience.

Le Podcast « TMTC »

Dans le cadre du projet, nous avons accueilli pendant 8 mois Anja et Jérémy, deux volontaires en Service Civique.

Ce sont eux qui ont construit le podcast TMTC (toi-même tu connais) qui avait pour objet de rendre visible l'impact de l'engagement politique et citoyen, et les différentes formes d'engagement.

En guise de 4e épisode, Anja et Jérémy ont fait une vidéo et on vous propose de regarder la version courte aujourd'hui, lors de l'AG. Tous ces outils sont encore disponibles sur le site de la FAL44 ainsi que sur nos réseaux sociaux, de même que ceux du vivre ensemble et je parle là du principe de laïcité.

QUESTIONS RÉPONSES AVEC LA SALLE

Pas de question.

VOTE DU RAPPORT D'ACTIVITÉ 2021/2022

Vote	Résultat
Rapport d'activité pour l'année 2021/2022	Adopté à l'unanimité

VOTE MOTIONS FAL44

Conformément aux orientations nationale de la Ligue de l'enseignement confirmées en Conseil d'administration de la fédération, le Président présente une proposition de vote de motion départementale, déclinaison du texte voté nationalement.

Cette présentation est suivie de l'intervention du président de l'UFOLEP et de la présidente de l'USEP en relation avec ce vote.

FAL 44

Face à la banalisation des idées d'extrême droite : engageons-nous ensemble !

Aujourd'hui, le risque est réel de voir demain la France gouvernée par une extrême droite xénophobe, nationaliste et autoritaire aux antipodes des valeurs de notre mouvement laïque d'éducation populaire. Lors de l'élection présidentielle, l'extrême droite est restée aux portes de l'Élysée mais ses résultats à cette élection comme aux législatives suivantes n'ont jamais été aussi élevés.

La situation de défiance à l'égard des institutions, des élus et responsables politiques est telle qu'elle se traduit par une abstention désormais majoritaire. Elle nourrit et participe d'un épuisement démocratique.

La confiance médiatique est elle-même remise en question au profit de modes de communication moins déontologiques. La multiplication des canaux d'informations (médias, réseaux sociaux...) et leur mode de fonctionnement (utilisation d'algorithmes, faiblesse de vérification des sources, nécessité de faire le buzz) favorise la diffusion de fake news et le repli sur soi.

Les idées d'extrême droite se banalisent alors qu'elles s'attaquent à ce que nous défendons depuis toujours : l'émancipation individuelle et collective au service de la liberté, l'égalité et le progrès social.

La Ligue de l'enseignement, lors de son assemblée générale des 25 et 26 juin dernier, a décidé d'engager la mobilisation générale du mouvement :

- Pour participer à la lutte contre la désillusion sociale et contre la pauvreté,
- Pour lutter contre la banalisation des thèses d'exclusion de l'extrême droite et partager cette priorité avec les différents collectifs dont nous sommes membres,
- Pour faire de l'éducation à l'esprit critique et au décodage médiatique une réelle priorité par la mise en place d'un plan d'éducation et d'engagement ouvert aux jeunes et aux adultes,
- Pour faire reconnaître et advenir une pleine indépendance des associations, composante majeure de la cohésion sociale et de la vie démocratique.

Notre département, comme toute la France, est concerné par une augmentation significative des idées de droite extrême et d'extrême droite dans les élections locales. Ni syndicat, ni parti politique mais association engagée, la Ligue de l'Enseignement - FAL 44, forte des mobilisations historiques qui ont été les siennes et celles de ses associations, pour la laïcité, contre les discriminations, pour l'émancipation, décide lors de son assemblée générale de porter également cet engagement.

Il s'agira par exemple d'agir sur les causes de la montée des idées d'extrême droite en lien avec nos activités, de porter au sein de nos actions et activités associatives notre attachement aux valeurs qui sont les nôtres, de mettre en place une campagne de communication et d'actions locales.

La journée fédérale du 1^{er} avril, ouverte à l'ensemble des associations et collectivités affiliées, enseignant-es et partenaires engagés à nos côtés, permettra d'accompagner l'appropriation de la thématique et de se mobiliser collectivement pour agir ensemble.

Cette journée doit permettre également de retenir des éléments d'orientation attendus par notre réseau pour notre futur projet fédéral laïque et solidaire

UFOLEP 44

Notre mouvement, l'UFOLEP, fédération sportive de la ligue de l'enseignement, s'est construit dès 1928 autour des notions de démocratie et d'équité sociale. Elle s'inscrit dans un mouvement humaniste plus large respectueux des droits de chacun-e avec un objectif de paix sociale. Depuis, un univers commun se construit dans l'idéal laïque dont le sport n'est qu'une composante.

Dans notre histoire, l'époque la plus sombre fut le décret du 17 avril 1942 qui dissout la Ligue de l'enseignement et ses composantes sportives du fait de nos positions sur la laïcité contraires aux valeurs défendues par le gouvernement de Vichy. Toute notre histoire est tournée vers un idéal à l'opposé des idées d'extrême droite.

Pour nous, lutter contre ces idées, c'est être pour :

- Des activités sportives et culturelles pour toutes et tous, quelles que soient ses origines sociales.
- Une pratique construite par et pour les sportif-ives et non imposée.
- Considérer la diversité des pratiques et des pratiquants comme une force.
- Construire des lieux où ces diversités puissent se parler et faire ensemble.
- Réduire les inégalités d'accès à la pratique sportive.

Pour aboutir à cet idéal, nous devons combattre par nos actions et nos discours ceux qui radicalisent les débats, simplifient fallacieusement les causes des difficultés de nos sociétés, et voient le repli sur soi comme un outil de défense. L'histoire nous prouve que cela ne mène qu'à un obscurantisme mortifère.

Ces actions doivent s'accompagner d'une réflexion sur la désillusion sociale qui aboutit à un désengagement démocratique et parfois associatif. Nos réussites doivent montrer un chemin aux antipodes du repli identitaire, d'un fonctionnement autoritaire et d'une xénophobie latente.

Pour toutes ces raisons, l'UFOLEP44 soutient la motion présentée ce jour lors de l'assemblée générale de la ligue de l'enseignement – FAL 44.

USEP 44

A l'USEP, nous réaffirmons comme la Ligue Fal 44, comme l'UFOLEP, notre rôle essentiel dans notre projet républicain. Nous pensons que le sentiment d'appartenance et de cohésion sociale contribue à la réalisation du vivre-ensemble ; en effet la capacité d'agir et de réagir au sein d'une démocratie participative et évolutive en est un élément constitutif.

Notre politique sportive réaffirme la laïcité et la mixité sociale et la place renforcée des filles et des femmes dans la pratique sportive et associative. Elle doit se construire sur une complémentarité d'actions : l'EPS, les rencontres sportives associatives et la pratique sportive en club.

De plus, le parcours sportif des enfants contribue au parcours de réussite scolaire ; en effet le sport scolaire proposé aux plus jeunes enfants répond aux enjeux de réussite éducative, de santé, de bien-être, de cohésion sociale pour la construction d'une citoyenneté en actes.

C'est bien en déployant les activités de l'USEP en direction de toutes et tous dans les tous petits territoires ruraux comme dans les quartiers urbains prioritaires que nous créons ou recréons du lien social. Et que par la même, nous luttons au côté de la Ligue de l'Enseignement contre le sentiment de déclassement et d'isolement de certains de nos concitoyens qui ne voient plus qu'une seule issue que de venir abonder l'électorat de l'extrême droite.

Je sais compter sur vous chers amicalistes pour continuer d'accompagner le projet sportif et associatif de l'USEP qui contribue à la défense de L'École Républicaine, à la défense de l'Éducation Physique et sportive et plus généralement à la place du sport à l'École Publique, cette École qui nous est chère car c'est celle qui ne choisit pas ses élèves.

Vote	Résultat
Motions FAL 44 – UFOLEP 44 – USEP 44	Adoptées à l'unanimité

REMISE DES MEDAILLES

Sont remises, pour leur engagement au sein du réseau de la Ligue de l'enseignement, les médailles à Yannick Chanu, Monique Prime, Claude Boucard, Jean-Claude Richard, Françoise Simon, Yves Routier et Jacques Errien.

PRÉSENTATION DES CANDIDATS AU CONSEIL D'ADMINISTRATION ET VOTE

Nombre de postes à pourvoir : 8 postes sont à pourvoir

Sont candidats :

1	Gilles Cavé	Association La Turmelière	Candidat sortant
2	Alain Forest	AL Bouguenais Les Couëts	Candidat sortant
3	Martial Gombert	Amicale Laïque Loroux-Bottreau	Candidat sortant
4	Florence Lacaze	AEPR	Candidate sortante
5	Farid Lounas	Amicale Laïque Les Ponts	Candidat sortant
6	Yves Pouzaint	Amicale laïque Marsauderies	Candidat sortant
7	Marie-Laurence Derrien	AL Grand Carcouët	Nouvelle candidate
8	Marie-Françoise Hueber-Mousset	Adhérente individuelle	Nouvelle candidate

RÉSULTATS DES VOTES DES CANDIDATS AU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE LA FAL 44

Sur un total de 243 voix exprimées, les candidat·es Gilles Cavé, Alain Forest, Martial Gombert, Florence Lacaze, Farid Lounas, Yves Pouzaint, Marie-Laurence Derrien et Marie-Françoise Hueber-Mousset sont élu·es à l'unanimité.

Ces membres exerceront leur fonction conformément aux statut jusqu'à l'assemblée générale 2023.

CLÔTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE

L'ordre du jour étant épuisé, la séance a été levée à 16h15

Il est dressé un procès-verbal de la réunion, signé par le Président et le-la Secrétaire de Séance.

A Château-Thébaud, le 19 novembre 2022

Le Président
de la FAL 44

Yves POUZAINT

Les Secrétaires de Séance
Membre du Conseil d'administration FAL 44

Gaëlle BÉNIZÉ

Martial GOMBERT

